



C/ [redacted] • C. P. 10251
ALDEA CENTENERA (Cáceres) España
Tel. y Fax Internacional [redacted]
Tel. y Fax Nacional [redacted]



Sr. Don Juan Carlos Rodríguez Ibarra
Secretario General Regional PSOE.
MÉRIDA.

Estimado señor:

Como objetos de la historia, en estos años, hemos heredado las consecuencias de muchos hechos sin haber podido hacer algo para modificarlos. Sin embargo, hay muchos otros que, como sujetos de esa misma historia, estamos en la obligación de intentar impedir que vuelvan a repetirse. Uno de ellos fue la conocida Noche de los Cristales Rotos- 10 de noviembre de 1938-, donde el fascismo mató a 2000 judíos y detuvo y expulsó a otros 20000, como preludio de una asonada contra minorías étnicas, culturales y religiosas que no concordaban con el ideal de la "raza aria superior".

La realidad diaria nos muestra que lo que debía ser un referente histórico irrepetible puede- si no lo impedimos con firmeza entre todos- volver a suceder en una Europa culta y desarrollada.

El horizonte geopolítico en que nos movemos forma parte de un gran mercado para los capitales, la tecnología, la explotación indiscriminada de los recursos naturales, las grandes empresas y sus productos, más la propaganda que en torno a estos elementos se entreteje, condicionan, hoy, el pensamiento del continente hasta hacernos sentir que formamos parte de una gran aldea global.

Por otra parte, cada día, la distancia entre el Norte poderoso y el Sur esquilmo es mayor. Los ricos son más ricos y los pobres, mucho más pobres. Esta realidad hace que miles de personas, en un justificado intento por subsistir, busquen - como hasta hace poco tuvieron que hacer miles de españoles- un punto de esperanza, en países que, pese a las dificultades económicas



C/ [redacted] • C.P. 10251
ALDEACENTENERA (Cáceres) España
Telf. y Fax Internacional [redacted]
Telf. y Fax Nacional [redacted]

que atraviesan, pueden, por citar solo un ejemplo, gastar en copas, los fines de semana, el importe con que una familia del Sur podría alimentarse durante un mes.

Ya somos europeos. Por decreto hemos dejado de ser, ante los países más desarrollados, débiles, extraños y diferentes. Tal situación, por elemental sentido de justicia, más allá de credos, color de piel y filiaciones políticas, debería servirnos para ser más generosos, tolerantes y sobre todo, respetuosos con la dignidad de miles de seres que, entre nosotros, intentan subsistir.

España y los españoles, por su pasado histórico- en donde están fusionadas de manera enriquecedoras diferentes culturas- y por el aporte que ha recibido de los diferentes grupos y flujos migratorios, debería, también, ser uno de los países mejor capacitados para encarar el reto que representa estar dentro de la corriente europeísta y universalista- a nivel estructural, económico, cultural y social-, siendo conscientes de que a nivel simbólico, político y administrativo, existe un resurgir de las diferencias y un afianzamiento de la singularidad y del particularismo.

Las manifestaciones de intolerancia, racismo y xenofobia que se están produciendo en Europa y que ya tocan a España, según los entendidos, encuentran su caldo de cultivo en la frustración de grupos sociales, en las crisis económicas, en la ineficiencia de las instituciones y del poder político, en la pérdida de valores, en la droga y en el culto desmedido al dinero y al consumismo, entre otros elementos. Todos estos factores sirven de detonante para que grupos intolerantes, de manera organizada, opten por la violencia contra quienes consideran, sean o no españoles, débiles, extraños y diferentes.

Aceptar estas manifestaciones de intolerancia, racismo y xenofobia como hechos aislados, como brotes accidentales o como el proceder de jóvenes "locos", sería una manera de esconder la cabeza como el avestruz e ir contra nuestra propia idiosincracia. Nuestra sociedad no puede permanecer sorda y ciega ante tan denigrantes actuaciones. Como ciudadanos que creemos en la democracia y la justicia, estamos en la obligación de sensibilizar, educar y recabar el apoyo gubernamental y de toda la ciudadanía para que no solo se combatan, sino, además, se



C/ [redacted] • C.P. 10251
ALDEACENTENERA (Cáceres) España
Tel. y Fax Internacional [redacted]
Tel. y Fax Nacional [redacted]

prevengan los actos racismo, intolerancia y xenofobia, al tiempo que se dicten leyes que protejan a las minorías.

La Alianza de Solidaridad Extremeña, A.S.E., condena enérgicamente cualquier manifestación de intolerancia, racismo y xenofobia y lanza la iniciativa de convertir el 10 de noviembre- 57 aniversario de la Noche de los Cristales Rotos- en una jornada donde usted junte su voz con la nuestra y, entre todos, expresemos nuestra repulsa contra los grupos intolerantes que, en España, no solo atentan contra los débiles, los extraños y los diferentes, sino, también, contra un pueblo que no aceptará dictados que vayan contra la justicia, la democracia y la dignidad de los seres humanos.

Tenemos confianza en que usted, entre sus múltiples ocupaciones, hará del 10 de noviembre una tribuna para combatir la intolerancia, la xenofobia y el racismo.

Gracias por su apoyo.

Un fraterno abrazo.

Aldeacentenera, 30 de octubre de 1995.

EL PRESIDENTE DE A.S.E.

[redacted]

[redacted]

Nota: Enviaron tb esta carta como Pte Sta Etrevadure